



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

411/159 - IMPLANTACIÓN DEL SISTEMA DE COORDINACIÓN ELECTRÓNICA MEDAFAR, ENTRE MÉDICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA Y FARMACÉUTICOS COMUNITARIOS

R. Pastor Sánchez¹, A. Dago-Martínez², P. Casado-Pérez³, E. Montagud-Penadés⁴, L. Aliaga-Gutiérrez⁵, M. Martí-Pallarés⁶

¹Centro de Salud Miguel de Cervantes, ²Farmacéutica Comunitaria. Fundación Pharmaceutical Care España. Madrid, ³Médico de Familia. Unidad Docente Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria Este. Madrid, ⁴Farmacéutica. Servicio de Farmacia de Atención Primaria del Departamento de Salud Elx-Crevillent. Alicante, ⁵Médico de Familia. C.S. Mar Báltico (SERMAS DA Este) Madrid, ⁶Farmacéutica. Fundación Pharmaceutical Care España. Barcelona.

Resumen

Justificación: Existe una carencia de comunicación entre los médicos de familia y pediatras, con los farmacéuticos con oficina de farmacia, a pesar de compartir los mismos pacientes, sus fármacos y de situarse muy próximos geográficamente sus centros de trabajo, limitando la correcta prestación de asistencia sanitaria, al no complementarse los esfuerzos profesionales. No se consultan los problemas técnicos y clínicos de la prescripción, dispensación y administración de los medicamentos.

Objetivos: Implantar un sistema de comunicación y coordinación interprofesional entre médicos de atención primaria y farmacéuticos comunitarios, mediante un programa informático que manejen desde sus respectivos puestos de trabajo, y que permita resolver en tiempo real los problemas que surjan en relación con la asistencia fármaco-terapéutica de los pacientes.

Metodología: En 2006 se constituyó el grupo de investigación MEDAFAR, mediante un acuerdo de colaboración entre la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) y la Fundación Pharmaceutical Care de España. Se confeccionó la Clasificación de Derivaciones Fármaco-terapéuticas (CDF) y un programa informático de interconsultas, tanto desde los centros de salud, como desde las oficinas de farmacia. En febrero de 2018 se implantó en tres centros de salud de la comarca de Elche (Alicante) y en las oficinas de farmacia cercanas. En octubre de 2018 se realizó una evaluación descriptiva de los datos en función del tipo interconsultas profesionales realizadas.

Resultados: Se realizaron en total 1.551 interconsultas durante los ocho meses de estudio. Distribuidos según la CDF: 37 (2%) corresponden a problemas de efectividad de los medicamentos, 1.503 (97%) a problemas relacionados con necesidades terapéuticas, y 11 (1%) a problemas de seguridad con los fármacos. De los pacientes atendidos, 907 (58%) fueron mujeres y 644 (42%) hombres. Con un rango de edades entre 20 y 97 años y una edad media de 74,59 años.

Conclusiones: Se ha implantado un programa informático de coordinación interprofesional entre médicos de atención primaria y farmacéuticos comunitarios, que permite la comunicación normalizada con la Clasificación MEDAFAR desde sus respectivos puestos de trabajo.

Palabras clave: Atención Primaria. Coordinación interprofesional. Medicina de Familia. Farmacia Comunitaria. Comunicación.